

FRUCTIDOR

Mahón 19 de Septiembre de 1936
Año III Número 72
Redacción y Administración: Concepción, 15
Número suelto, 15 cénts.

No hay privación más irritante, que más indigno y sublebe, como la privación del trabajo.
CARLOS FOURIER

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

Editorial

¡El porvenir es del proletariado!

Contra la guerra imperialista. ¡Viva la Revolución!

Está bien visto. La revolución española sigue su marcha ascendente. Nadie ni nada podrá detenerla. El ejemplo que está dando el proletariado español en esta cruenta lucha contra el fascismo ha hecho revivir en el corazón de todos los parias del mundo que yacen adogalados y oprimidos por la explotación inicua del capitalismo, la idea que en día no lejano han de hacer ellos también la revolución y dar al traste con tanta miseria y con tanta maldad.

El movimiento revolucionario español, tiene que ser el prólogo de una serie de revoluciones que han de dar al proletariado universal el bienestar que tanto anhela y por el que tanto ha luchado.

Y aún en estos momentos netamente revolucionarios, hay quien se atreve a señalar el peligro de una guerra. Y es que sin duda alguna estos individuos no saben, no comprenden que esta guerra no puede llegar a surgir. No puede producirse esta guerra máxime cuando en el espíritu del pueblo productor no es el pueblo de ayer.

Hace aún no muchos años que por la más pequeña de las nimiedades un gobierno mandaba al matadero a todo el pueblo de su mando.

Pero hoy las cosas han cambiado.

Las muchas guerras que hemos presenciado nos han enseñado la ruta a seguir. Los hombres de hoy no son los hombres de ayer, y la guerra del 14-18 ha sido suficiente para que la inmensa mayoría de los hombres se diesen cuenta exacta de las realidades que nos ha sido vedado conocer por mucho tiempo.

El capitalismo muere. Esto es lo que se sabe de cierto... Y sus alaridos de bestia herida en el fondo de sus criminales ambiciones son más fuertes cada día.

No hay más que mirarse sino la ayuda torpe que prestan al capitalismo español, los dictadores fascistas de Italia la martir y de Alemania corrompida por el más asqueroso de los perversos. Hitler y Mussolini junto con Carmona, dictador este último de nuestro vecino pueblo que se llama Portugal se sacrifican de una manera absurda mandando material de guerra a las huestes cavernarias, a los fascistas indecentes, que en su derrota no siguen otro objetivo que la destrucción de todo cuanto hallen a su paso.

Los trabajadores del mundo saben muy bien lo que desean. Y sus deseos no se han de hacer esperar. Caminamos muy aprisa y esta carrera ha de ser aprovechada. Jamás el obrero ha de disparar contra el obrero. Cuando se le mande a combatir a sus hermanos de allende las fronteras sabrá contestar empuñando sus armas contra aquel que quiera llevarlo a la guerra fratricida. Sabrá contestar con la revolución.

El camino está bien visto. A la revolución de los pueblos se le ensancha el horizonte. Italia parece ser que no se halle muy tranquila. Noticias ciertas sobre su situación, no las hay, pero todo hace prever que pronto la dictadura de Mussolini ha de terminar para el bien de todo el Universo.

Portugal está en un problema difícil de resolver. Noticias ciertas sobre el particular afirman que la escuadra de este país se ha sublevado contra lo allí estatuido. Y no es la escuadra la que no está conforme con el proceder de la clase dictatorial, sino que todo el pueblo clama a voz en grito la tan anhelada libertad.

Los obreros de la Francia no están de acuerdo con que su gobierno no ampare a sus hermanos los españoles en contra de los chacales fascistas. Ellos como nosotros piden libertad. Quieren ver a los pueblos libres, sin ninguna traba que signifique esclavitud.

Por eso podemos decir muy alto que el capitalismo cae y que las fuerzas proletarias están cada vez más unidas y más prontas a dar al traste con los eternos explotadores.

Y podemos decir también que el porvenir es del proletariado porque contra toda intontona guerrera sabremos contestar todos unidos y hermanados, el grito salvador que nos ha de redimir y ha de vencer a todo intento de guerra imperialista: ¡HERMANOS, ABAJO LA GUERRA!

¡VIVA LA REVOLUCION SOCIAL DE LOS PUEBLOS!

C. N. T.

A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón

Este Sindicato pone en conocimiento de todos los trabajadores que hayan pedido el ingreso en esta organización, en fecha de Julio, hasta la que transcurrimos, pueden pasar por nuestro Local Social de 8 y media a 11 de la noche para recoger su carnet, hasta el día 30 del presente.

EL COMITÉ

A la pequeña burguesía

Es francamente inexplicable ese temor de la pequeña y modesta burguesía hacia nosotros.

Que nos teman los acaudalados, los millonarios, los plutócratas, los terratenientes, es lógico. Porque ellos encarnan la injusticia, representan a la clase de los privilegios. Pero los modestos burgueses, los pequeños comerciantes e industriales debieran percatarse de que nosotros no somos enemigos sino de los que, explotando el esfuerzo ajeno, han venido acumulando riquezas que pertenecían a sus productores, a los obreros.

En Cataluña, la pequeña burguesía alcanza un porcentaje enorme. Y no queremos desperdiciar su función social. Tenemos la convicción de que en el engranaje de la nueva sociedad que se está gestando, esa pequeña burguesía constituirá una pieza importantísima del mecanismo que la clase obrera va perfilando desde la hora misma que el capitalismo traspasó la fecha del 19 de julio.

Los pequeños comerciantes e industriales provienen casi todos de la clase trabajadora. Lograron emanciparse de la fábrica y de los lugares de trabajo que regentaba el capitalismo, a expensas de su sudor, con un metódico espíritu de ahorro.

Si saben apreciar donde está su lugar, si la modesta burguesía se convence de que su puesto está al lado de los trabajadores, no tiemble por el porvenir. El porvenir es de los que, cimentados en la justicia, se disponen a edificar una vida nueva.

La Confederación Nacional del Trabajo y la Federación Anarquista Ibérica les invitan a abandonar sus temores. Que nazca en ellos la confianza y que sepan colocarse en sus puestos, junto al proletariado. Es su deber.

(De «Tierra y Libertad».)

Del Instituto

Suspensión de la vida académica

Del Secretario del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de esta ciudad, recibimos esta nota, acompañada de atenta salutación, la cual gustosos insertamos.

Por Decreto del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes de fecha primero del corriente, publicado en la Gaceta del día dos, se ha dispuesto la suspensión de los exámenes de septiembre y de la vida académica en todos los centros docentes del Estado, excepto las Escuelas de Primera Enseñanza, hasta nueva orden.

Por tanto, en el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza quedan aplazados los citados exámenes así como la apertura del próximo curso y paralizada la admisión de matrícula de los alumnos libres y oficiales, en espera de las disposiciones que dicte el Gobierno de la República acerca del particular.

La Escuela como base para la emancipación de los pueblos

Interviú con el maestro de escuela Nardo Sintés

Después de un cordial saludo hecho a este muchacho, de inteligencia poco vulgar empieza nuestro interrogatorio.

—En Cataluña—nos dice—se trabaja mucho para que la formación de las escuelas sea de lo mejor que pueda salir de este cambio de régimen que ya se empieza a vivir en España.

Así la base de la escuela es la que preconizaba Ferrer, la «Escuela Moderna».

En el mundo se ha hecho mucho, en el transcurso de los años, para que la escuela diese sus frutos. No así en España. No obstante las corrientes modernas harán cambiar sobre manera el ritmo seguido hasta hoy en las cuestiones pedagógicas.

En Cataluña el método pedagógico parte desde la cuna donde los niños empiezan a ser observados en los diferentes aspectos físico y psicológico.

Luego, a medida que van desarrollándose física y espiritualmente, van llenando las aulas de los diferentes cursos hasta llegar a la edad en que por vocación ingresan en las diferentes escuelas de aprendizaje donde van desarrollando su mente aprendiendo el oficio que más le guste.

Desde estas escuelas pasan a las escuelas técnico-prácticas donde termina su orientación y perfeccionamiento para lo futuro.

Si este alumno tiene vocación para el desarrollo de sus facultades peda-

gógicas encuentra a su paso las universidades que le albergan en su seno y puede seguir sus trabajos de perfeccionamiento para luego ser un maestro más que dé los frutos de una educación libre a los que en su tiempo han de trasladar el bien estar a las generaciones futuras.

¿Y en Mahón, está adelantado el problema de la escuela?

En Mahón, desgraciadamente el problema de la escuela tiene mucho que desear. Necesita una amplia transformación que nosotros con la ayuda de todos los elementos podremos llevar a cabo. Faltan desde luego las escuelas técnico-prácticas que son lo primordial para que la obra de enseñanza dé el resultado práctico que todos deseamos.

Verdaderamente el problema de la escuela en Mahón necesita la ayuda de todos los elementos aptos, y además la ayuda de todos los organismos obreros para que entre todos llevemos a cabo una de las más grandes facetas de la revolución.

Vistas las palabras de este maestro los obreros debemos de aportar incondicionalmente todo nuestro esca-so saber y toda nuestra voluntad a que la obra de la revolución en la escuela se haga con la debida urgencia que los momentos actuales requieren para que lo más pronto posible sea una realidad la enseñanza del gran maestro Ferrer Guardia.

Se han de terminar los elogios y los ídolos

Podemos haber observado en el tiempo que llevamos de revolución, lo doloroso que ha llegado a ser para la clase trabajadora los elogios hechos a ciertos elementos que después de no haber hecho sino cumplir con su deber, se han creído los amos y dueños de la situación y han creído que podían hacer del pueblo lo que les viniese en ganas.

En Mahón han sucedido cosas verdaderamente lamentables que no es del caso enumerar, y que desde luego no vamos a hacer aquí sino un ligero esbozo de como se crean los ídolos y para que sirvan éstos.

Los ídolos se crean en los momentos en que se atraviesa una situación difícil. Estos hombres llevados de su valor y de su temperamento más o menos arraigado a una cosa, llevan a efecto un acto que causa asombro. En este momento si este hombre es aplaudido, si es admirado, si se le demuestra admiración, no es de extrañar que este hombre debido a la hipócrita educación a que se nos ha sometido durante largos siglos de esclavitud y de ignorancia, empieza por creerse superior a sus semejantes. Y no es extraño, porque la hipocresía a que hemos sido sometidos durante tan largo tiempo, no nos ha enseñado nada sino la imbecilidad de la idolatría.

Trabajadores: Adquirid todas las semanas el semanario

“FRUCTIDOR”

Aparece los sábados.

Pero hay casos en que el orgullo no viene de sí propio, sino que se comete el disparate de otorgarlo los mismos que luego han de pagar las consecuencias. Este es otro caso que conviene señalar. No debemos caer nunca, sobre todo los obreros, en el error que significa crear un ídolo, pues ello significa caer en la más grande de las causas de la imbecilidad.

Así, obreros, no cometáis tonterías, no queráis crear ídolos que tan sólo os han de dar un resultado negativo y os han de llevar, desgraciadamente al engaño y a la mentira.

Lo que ha sucedido en Mahón estos días es, seguramente, el efecto, los males derivados de la causa que representa el odioso idolatrismo.

Para terminar hemos de manifestar que mientras duren las actuales circunstancias es necesario que en España no se den muestras de admiración a ningún hombre, sea el que fuere, para no caer en los errores que en Mahón hemos caído.

Se han de haber terminado todos los ídolos.

No queramos ser admiradores de nadie.

Orientaciones

Del momento político social español

Causas de la rebelión fascista

por FEDERICO URALES

Muchas son las causas del dolor inmenso que en este momento sufre España. Señalaremos las principales :

Delante de todas, va el concepto medieval que las llamadas clases pudientes, tienen del pueblo y que uno de sus individuos metió, en el Congreso de los diputados, dentro de las siguientes palabras : « chusma encanallada ».

Las Academias militares se nutrian de gente que, en su mayoría, sustentaba aquel concepto y que nunca hubieran podido avenirse a la idea de que el pueblo, la « chusma encanallada », estuviere en el mismo nivel político-social que los que se estimaban directores del país por derecho propio.

El pasado triunfo electoral de las izquierdas, no tan sólo chocó con aquel criterio, sino que hizo perder la esperanza a las derechas de que, por medios morales, pudiesen continuar explotando y dominando a los españoles.

La mentalidad teocrática que reina en los Institutos armados y en las comunidades religiosas, pese al antiguo cristianismo, al encontrarse con las aspiraciones de los desheredados de todo derecho y fortuna, se volvieron contra el progreso social e intentaron rasgar, de un sablazo, todas las libertades.

También influyó en la actual rebelión militar, clerical, fascista lo que se dijo de los militares con motivo de la monstruosa represión de los sucesos de Asturias. En opinión de aquéllos, lo que las autoridades pongan en práctica para reprimir la rebelión de las masas bien hecho está, porque el principio de autoridad, por ellos representado, es superior a todo interés que pueda favorecer a los humildes ; y las medidas que contra ellos se puedan tomar, por rigurosas que sean, no pueden discutirse. Las clases directoras, no podían verse sometidas a una mayoría « inculta », desarrapada, cuya misión no podía ser más que obedecer y callar y que, cuando se rebela contra aquellas clases, ha de ser sometida sin reparar en los medios.

El peligro que hay que evitar

La intervención armada del pueblo en el vencimiento de la rebelión militar fascista, es la cuestión más vidriosa de cuantas se pueden plantear entre el pueblo y sus gobernantes. Si éstos no tienen del pueblo un concepto elevado, que diste mucho de la opinión que de las masas obreras tienen las clases representadas por los curas, los militares y los capitalistas, todo se habrá perdido. También se habrá perdido todo, si los obreros organizados como clase, no se hacen cargo de la difícil situación por que pasa España y que nos obliga a ser cautos y prudentes, en todos los aspectos.

Está fuera de toda duda que el Gobierno se encontró, desde el primer momento de la rebelión, lo mismo el de Madrid, que el de Barcelona, en la disyuntiva de armar al pueblo, con los peligros que ello suponía, dada la significación y los compromisos de los gobernantes, y la victoria del fascismo, con la cual peligraba la vida misma de aquellos gobernantes.

Victorioso el Gobierno por la acción de un pueblo más o menos armado, que aspira a mejor vida y a mejor derecho que el que representa la idealidad gubernamental, el peligro está en la desavenencia entre el Gobierno y sus parciales y las fuerzas obreras que han sido parte principal en la victoria.

¿Habrá capacidad bastante en los gobernantes y en el pueblo para evitar los males de la división, que es lo único que puede dar la victoria al enemigo común y que quizá la espera por ese lado? He aquí la terrible duda, la duda de todos los hombres de buena voluntad.

Si los Gobiernos cometieran la torpeza de desarmar al pueblo, para contenerlo en los límites de una reforma que dejara intacta la propiedad privada, daría la victoria al fascismo, lo mismo si el pueblo se dejara desarmar, que si se oponía al desarme. Si los obreros organizados se dividieran, por afán de proselitismo y de dominio, también darían la victoria al fascismo, que resiste y resiste, en espera de la división proletaria y de la gubernamental.

Las cosas han llegado a tal extremo, por la fuerza de las circunstancias y de la idealidad de las masas trabajadoras, que al punto de partida no puede ni debe volverse. Hay que sumar y multiplicar, y no restar ni dividir, lo mismo por un lado que por el otro.

Cueste lo que cueste, es preciso mantener la unidad antifascista, buscando un punto de unión que nos sirva no sólo en estos momentos de guerra, sino para después de la victoria, porque serán muchos y muy formidables los intereses que saldrán deshechos de esta rebelión, convertida en revolución, como hemos dicho antes, por la fuerza de las circunstancias y de la idealidad obrera.

Para que de esta rebelión militar surja la paz social y la justicia, ha de establecerse un régimen económico, el que sea, que acabe con el salario, la falta de trabajo y la miseria.

Como podremos conseguir este régimen

Para establecer régimen de tal naturaleza, lo más seguro es : Dejar al pueblo las armas y armándolo aun más, si fuere posible, y habría de serlo, sin temores ni segundas intenciones de ninguna clase. Habría, también, que dejar en autonomía completa a los Municipios para que ellos se organizaran, económicamente, como mejor estimaren. Si desde las alturas o desde los llanos se impusiere un régimen único, fuese el que fuese, estableceríamos la guerra civil, entre las masas populares, habríamos malogrado la revolución y el Gobierno que tal hiciera, habría de gobernar en régimen dictatorial, que es el que ahora todos combatimos, porque si acudiera a las elecciones, sería derrotado.

Hay que establecer el régimen que se dé el pueblo, de abajo arriba, libremente manifestado, en autonomía y en federación.

En este respecto vemos mucho mejor intencionado al Gobierno de Barcelona y a las clases trabajadoras catalanas, que al Gobierno de Madrid y a sus clases productoras.

Otro modo de ver el punto de unión que habrá de buscarse para resistir el empuje de los intereses económicos y políticos, nacionales e internacionales, que quedarán deshechos, será un fracaso, desde el punto de vista de la paz social y de la libertad política que hoy nos une a todos.

(De « Solidaridad Obrera »).

Cataluña, faro revolucionario de España

Una entrevista

No en vano cuenta la región catalana con tan brillante página en las luchas por la libertad. La inquieta e industriosa Cataluña dió los primeros aldabonazos en el movimiento obrero organizado. ¿Quién no conoce la parte descolante, sin querer desmerecer lo aportado por otras regiones, del proletariado catalán en la formación de la Federación Regional Española de la Primera Internacional? ¿Quién no recuerda sus bellas gestas revolucionarias—semana trágica de 1909—y su tesón en las reivindicaciones obreras? ¿Cuánto no ha sufrido viendo caer para siempre a sus mejores hijos—terrorismo de Anido-Arlegui—?

Este magnífico corolario se ha visto aumentado con la actuación de las organizaciones antifascistas en la sofocación del movimiento reaccionario del 19 de Julio próximo pasado.

Los que no desconocían los sentimientos y espíritu luchador del pueblo catalán, no podían esperarse menos de él. Las pruebas dadas desde el comienzo del movimiento faccioso hasta hoy han causado la admiración de todos los hombres liberales del mundo. Al arrojarse de los primeros momentos en las calles—a la vez que se lucha arma al brazo en Aragón—ha seguido la reorganización social, en sus aspectos económico y moral.

Enterados de que unos compañeros de Alayor se habían desplazado a Barcelona para requerir una informa-

Cañonazos juveniles

En cierta ocasión, un amigo mío del Comité Pro-Milicias Antifascistas, me enseñó un regular paquete de monedas de cobre, y sin comprender su contenido, le dije :

—¿Es que ahora estás recaudando cobre, para fundirlo y construir cañones?

—No. ¿Pero es que no estás enterado?

—¿De qué?

—Pues con el nombre de « Las Tres Mujeres », ha sido escrita y estrenada una comedia que ha causado un verdadero entusiasmo, y un fervoroso aplauso por el público que ha ido a presenciarla.

—¿Pero qué compañía y en qué Salón ha sido ese estreno, que yo no me había enterado?

—¡Nada de compañías, hombre! Las niñas de nuestra « Escuela Nueva » toda la semana han estado trabajando para escribir y componer la ya citada obra, haciendo el estreno en el « Popular Cinema ». Y como ya te he dicho, ha causado cierta sorpresa, tanto en su original, como en algunos números de canto y baile que han sabido desempeñar encima de nuestras tablas. Y créeme amigo que si les apoyamos sacaremos verdaderas figuras escénicas.

—Y en fin. ¿Qué resulta ser ese puñado de cobre?

—Pues las ocho pesetas de taquilla que en pequeña moneda las entregan al Comité Pro-Milicias Antifascistas.

Y nada más, por mi parte voy a poner la más entusiasta ayuda a ese Grupo Infantil, y que cunda el ejemplo entre grandes y pequeños, que niñas no llegadas a doce primaveras, escriban y estrenen obras teatrales a beneficio de las Milicias Antifascistas.

No es que yo ensalze la parte material que envuelve este acto, sino que vean y mediten los frutos que nuestra querida « Escuela Nueva », ha dado y dará, en conjunto con la ESCUELA UNIFICADA.

J. REURER

Alayor, 7-9-36.

ción de la organización confederal, acudimos, a su llegada, interrogándoles ávidamente con la intención de trasladar a estas columnas la impresión recogida de estos compañeros.

Después de estrechar sus manos, les interparamos :

—¿...?

—Los objetivos del viaje han sido informarnos y documentarnos, sobre el terreno, del encauzamiento dado por el proletariado catalán (la mayoría replegado junto a la C. N. T. y la F. A. I.) a la revolución iniciada en los pueblos de España donde el fascismo ha sido aplastado.

—¿...?

—En la parte económica, la creación del Consejo de Economía (del que forman parte cuatro compañeros de la C. N. T. y de la F. A. I.) fué un gran acierto. La labor desarrollada por este organismo es titánica. Un trabajo abrumador pesa sobre sus miembros. Figúrate lo que será; cuando recaerá sobre él toda la vida económica de Cataluña.

—¿...?

—Sus primeras medidas son las de controlar cuidadosamente la economía ; levantarla del decaimiento inevitable al que la lanzó el movimiento insurreccional. Además, teniendo en cuenta el fracaso, más que demostrado, del capitalismo, la orientación que el Consejo de Economía da a su labor es francamente socializadora. En una palabra, encauza la transformación social—transformación profundísima—con una seriedad y conocimiento de causa que auguran el más risueño de los éxitos, pese a las inevitables dificultades.

—¿...?

—En cuanto a la enseñanza, con sólo decirte que lo que se hace, vive y siente es digno de la ciudad que tuvo el honor de ser la primera en nuestro país que vió funcionar en su seno a las Escuelas Modernas, obra de aquel mártir de la enseñanza racionalista : Francisco Ferrer, está dicho todo.

La educación en Cataluña ha sufrido una verdadera revolución. La enseñanza que disfrutará el niño, a partir de la apertura del próximo curso, será totalmente nueva.

—¿...?

—Se ha formado la Escuela Nueva Unificada, integrándola miembros del profesorado afecto a la C. N. T. (Sindicato de Profesiones Liberales) y a la U. G. T., la que tiene la misión de organizar la educación en Cataluña.

—¿...?

—Los cuidados que se dispensan a la reorganización de la enseñanza son altamente alentadores. Hombres abnegados e incansables trabajan afanosamente. De los edificios, torres, etc., incautados, los mejores serán dedicados a establecimientos docentes. En una palabra, este importantísimo factor marcha al unísono de la revolución que se vive en muchos sectores ibéricos.

—¿...?

—La juventud en todo momento ha estado presta. Si supo dar el pecho en la jornada del 18 al 19 de Julio, también ha dado muestras de sus inquietudes espirituales. Una prueba fehaciente es la Universidad Popular, a cuya obra se consagra un hermoso plantel de las Juventudes Libertarias.

—¿...?

—La impresión general de nuestra visita a Barcelona, aún cuando comprenderás que por su brevedad no puede quedar totalmente impregnado uno, ni se puede formar exacta cuenta, debido a su magnitud, del momento trascendental por que pasa Cataluña, es buenisima, altamente halagadora.

—¿...?

—El ambiente que se nota en Barcelona es francamente libertario. La C. N. T. y la F. A. I. ya de por sí populares en aquella región, cuentan de cada día con más simpatías entre la población catalana. Nuestras organizaciones, confederal y específica,

se han impuesto : primero por su combatividad y espíritu de sacrificio en el momento del peligro y después por su capacidad organizadora de los nuevos estamentos sociales.

—¿...?

—Los deseos de lucha para librar a las regiones aún sometidas por el fascio, son grandiosos, llegándose al caso de suspenderse por ahora los alistamientos en las Milicias debido a lo crecido del número de compañeros que ansían marchar a los frentes.

—¿...?

—La opinión allí reinante es la de que este magno movimiento español es algo que no registra la Historia y que influirá poderosamente en los pueblos europeos y hasta del mundo entero.

—¿...?

—Desde luego, lo que hemos visto y estudiado allí, reclama una atención especialísima de todos los compañeros menorquines, a fin de aplicarlas aquí, en lo posible, para marchar al unísono de Cataluña, faro que actualmente irradia su luz potente sobre la España revolucionaria.

* * *

He aquí, lectores y amigos, lo que dicen estos compañeros. Su cálido estado de ánimo, nacido al contacto con la Cataluña nueva, nos predispone a no desmayar en la obra transformadora. Y nuestros deseos son que cada uno de nosotros se haga cargo del momento de prueba que transcurrimos y que se multiplique en sus esfuerzos.

SIHULL

Mahón, Septiembre de 1936.

Los trabajos de la revolución

En los momentos actuales en que toda la masa consciente del pueblo laborioso trabaja para hallar laudable solución al problema de la revolución debemos prestar el máximo de interés para que la obra constructora dé el máximo de rendimiento y el máximo de valor moral que esta misma labor requiere.

Son muchos los trabajos que han sido encomendados a la clase laboriosa, y nosotros, los que pertenecemos a esta clase, tenemos el deber de que nuestro nombre en ansias de superación íntegra, física e intelectual y moral sea elevado con el glorioso nombre de redentores.

No debemos tampoco querer, pues ello sería absurdo, que nuestro triunfo sea coronado con laureles ni con nada que pueda hacer dormiros en la quimera del IDEAL TRIUNFANTE.

Ya que las organizaciones obreras tienen ahora en sus manos el timón de la nave a conducir, es preciso que la ruta de esta nave sea firme y segura.

No pudiendo ceñirnos más que a lo que representa en lo local el desarrollo de la revolución española me atreveré a hacer uso de la pluma para decir :

En los momentos actuales, preñados de inquietudes, de incertidumbre, todos los hombres conscientes sabrán comprender la gran responsabilidad que pesa sobre nosotros y siendo así no es extraño decir que el triunfo será fácil y pronto viviremos la tan anhelada era de paz y amor.

Pero para llegar a este punto es preciso, es indispensable, que los hombres ocupados en la distribución del trabajo lo hagan de una manera clara y bien estudiada.

Así, por ejemplo, comprenderemos fácilmente que los trabajos a realizar no son precisamente los derribos de iglesias, sino que los trabajos verdaderamente productivos están en las industrias ciudadanas y en las industrias agrícolas.

Comprendiendo, como es fácil de comprender, lo antes anotado y siguiendo esta ruta no será difícil llegar al fin que nos proponemos.

UN CAMPESINO

Tipografía Mahonesa.—Fermin Galán, 21